
Der Kreistag
des Landkreises Teltow-Fläming

ANFRAGE         5-2601/15-KT

für die öffentliche Sitzung

Kreistag 07.12.2015

Einreicher: Steinhausen, Dirk

Betr.:  Anfrage des Abg. Dirk Steinhausen, CDU-Kreistagsfraktion TF,
zur Entwicklung der Kassenkredite unter Beachtung der
Nachhaltigkeitssatzung

Sachverhalt:

Der Landkreis hat nach wie vor einen hohen Kassenkredit. Kassenkredite sind Kredite denen
keine direkten Vermögenswerte gegenüberstehen. Laut Nachhaltigkeitssatzung § 2 sind die
im Laufe eines Jahres eintretenden Verbesserungen bei den Erträgen zur Senkung eines
Fehlbetrages zu nutzen. Darüber hinaus soll der Kassenkredit im Quartal im Durchschnitt
um 10 Prozent reduziert werden.

(Auszug aus der Nachhaltigkeitssatzung:
§ 2    Abbau der Fehlbeträge; (1)  Alle nach der Beschlussfassung über die
Haushaltssatzung und deren Bekanntmachung im Laufe eines Jahres eintretenden
Verbesserungen bei den Erträgen und Einsparungen bei den Aufwendungen sind zur
Senkung eines Fehlbedarfes im Ergebnishaushalt bzw. zum Abbau von Fehlbeträgen zu
verwenden. § 3 Kassenkredit; (1) Der beschlossene Kassenkreditrahmen soll in seiner
Inanspruchnahme im Quartal im Durchschnitt um 10 % reduziert werden.)

Ich frage die Kreisverwaltung:

1. Welche Erträge sind in den Haushaltsjahren 2014 zur Senkung von Fehlbeträgen
genutzt worden?

2. Welche Erträge sind bereits jetzt für das Haushaltsjahr 2015 absehbar, sodass auch
diese zur Senkung genutzt werden können?

3. Wie hat sich der Kassenkredit in den letzten Quartalen entwickelt? ( Bitte beginnend
mit dem 1. Quartal 2014 in Tabellenform)

4. Ist die 10-prozentige Reduzierung jederzeit eingehalten worden? Wenn nein warum
nicht?

Luckenwalde, den 12. November 2015

Dirk Steinhausen



Mitglied der CDU-Kreistagsfraktion TF


